

DIARIO DE LA MAÑANA  
ADMINISTRACION  
5-Ilumani-5

SUSCRIPCION  
Pago adelantado

Por un mes.....	Bs. 1.50
trimestre...	4.50
semestre....	9.00
un año.....	16.00

# ELDIARIO

DIRECCION  
5-Ilumani-5

De 8 a. m. á 5 p. m.

Dirección telegráfica  
'Diario' - La Paz

Casilla de correo 144  
Teléfono N° 158

## COMPANIA DE SEGUROS BOLIVIA

La única Compañía Nacional de Seguros que funciona en la República

CAPITAL SUSCRITO Bs. 1.000,000

Domicilio principal: La Paz, calle Yanacocha Nos. 108 y 110.

Asegura contra incendio: Edificios, mercaderías y toda clase de bienes, muebles é inmuebles.

### Directorio

Presidente	Sr. Pascual Cesarino
Vice presidente	" Teodoro Böttiger
VOCALES PROPIETARIOS	SUPLENTE
Dr. Macario Pinilla	Sr. Arturo Vaccaro
Sr. José Gutiérrez Guerra	" Carlos R. Flores
" Eduardo Pérou	" Emilio Zalles
" Rodolfo Aramayo	

GERENTE  
Dario Gutiérrez

Los fondos de la Compañía de Seguros "Bolivia" se hallan íntegramente invertidos en el país y responden al cumplimiento de los compromisos que ella contrae con los asegurados.

Para datos y pormenores así como para toda clase de negocios que se relacionan con la Compañía, verse con el suscrito—

**DARIO GUTIERREZ, GERENTE.**

## SITTNER & CIA.

Calle del Mercado Nos. 46 y 48. Esquina del Mercado y Yanacocha

Importación de Mercaderías en general

Han recibido y tiene por llegar un surtido completo de Mercaderías, compradas personalmente en Europa, y ofrecen en venta.

Anafes para kerosene, sistema reformado  
Alambre para corrientes eléctricos  
Adornos para mesa  
Acero  
Azadonés  
Balanzas de plataforma y de mostrador  
Baños de lluvia y de tina con calentador  
Bramante para sábanas  
Bretaña de hilo  
Bastones  
Baldes  
Copiadores para cartas y oficios  
Coco blanco y rayado  
Calzoncillos  
Calcetines  
Camisetas  
Casimires  
Casinetes  
Camisas  
Colchas  
Candaños  
cuchillos  
Crudo  
Cuadros  
Cera  
Cortaplumas  
Candeleros  
Cajas de fierro  
Canastillos de alambre  
Cartuchos metálicos cargados para todos los calibres  
colchones de alambre  
campanillas eléctricas  
Carretillas de fierro  
combas  
Catres

Cubiertos para viaje  
Corbatas  
Corchetes  
Estufas  
Escopetas  
Encerado  
Encajes  
Espejitos  
Esmalte  
Elástico para calzado  
Estuches para viajes  
Fulminantes para escopetas  
Fierro enlozado, un surtido completo  
Filtros para agua  
Flores artificiales  
Fanelas de algodón  
Frazadas  
Floreros  
Géneros para mantel  
Géneros de algodón y de lana para trajes  
Ganchos para colgar ropa  
Géneros blancos  
Gergón  
Hachas  
Heladeras  
Hileras  
Jaboncillos  
Lápices  
Lámparas  
Linternas  
Lona  
Lunas  
Lavatorios  
Leche condensada  
Maquinas de coser  
Machetes

Muñecas  
Mantas  
Medias  
Pap para cartas en blocs con calendarios  
Pañuelos de algodón  
Pañuelos de seda  
Ponchos de lana y de jébe  
Pintura blanca preparada  
Peines y Peinetas  
Papel para oficios  
Pita para enfardelar  
Papel de colores  
Pilas eléctricas  
Portamonedas  
Percalinaso  
Paraguas  
Panillas  
Puños  
Piola  
Palas  
Ficos  
Puntas  
Rasos  
Rifles de salón  
Revólveres  
Sobras  
Satines  
Sombreros  
Sillas de Viena  
Trencillas  
Tul  
Tohallas  
Tijeras  
Tiras bordas  
Tripe rizado y de Bruselas  
Champagne, etc. etc. etc.

Se encargan de pedidos á Europa, Norte-América y la costa del Pacífico. A los compradores de las provincias del departamento se remitirán por correo las muestras que solicitan.



EL DIARIO

Pedro Domingo Murillo

Cuanto más lejano sea el tiempo del glorioso año de 1809, más grande y más eminente se presentará la figura de D. Pedro Domingo Murillo.

Nuestro pueblo conoce bien el sacrificio. Sabe lo que cuesta la libertad; por eso su gratitud es imperecedera y es también la razón porque esos nombres viven indeleblemente grabados en el corazón americano.

Empero, esa libertad no debe convertirse en la red que destruya la nación, presa de la demagogia y de la anarquía.

La libertad se ejerce respetando las opiniones ajenas. La libertad es tolerante y tiene por base el orden y la paz en las naciones.

La libertad no debe ser la máscara que encubre mezquinas ambiciones, ni arma fratricida que siembre el terror y la desolación. Debe ser el canto del derecho y no la voz tétrica de la devastación y el exterminio.

El jacobinismo que se enfurece por la discrepancia de las opiniones es la más detestable desviación de la idea liberal.

Exclamar sangre y exterminio para aquel que no piensa igual que piensa uno, es llegar a los extremos de la más extravagante de las tiranías. Ese es el summum del despotismo. Y esa doctrina del más refinado jacobinismo, tiene su repercusión en la exaltada oposición que clamorea con esta otra máxima:

«Calumnia, injuria, procaacidad contra todo el que no piensa igual a la oposición.»

Los que en nombre de la libertad destruyen el respeto a las opiniones y la tolerancia de las ideas, son los que matan ese principio legado por los protomártires de la independencia a costa de ríos de sangre.

Ahora que recordamos a Murillo, que cantamos alborozados el himno de la libertad, sepamos practicarla y aplicarla con la mayor justificación, respetando las ideas ajenas, acatando las convicciones honradas por discrepantes que sean de las nuestras.

Esa es la mejor forma en la que podemos honrar la memoria de nuestros héroes.

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSIA

LA SITUACION EN VARSOVIA

Vuelta de judíos a Polonia

San Petersburgo, julio 14.—Se reciben noticias de la Polonia rusa, en que se dice que en Varsovia ha renacido la calma y es posible que cesen los disturbios revolucionarios.

Los judíos expulsados del territorio polaco ó que huuyeron de las matanzas, empiezan a regresar á sus hogares, seguros ya de que no se les perturbará.

La renuncia del gabinete

Se desmiente oficialmente la noticia de que el gabinete presidido por Goremkin, piense renunciar.

FRANCIA

ALFREDO DREYFFUS

El comando de un regimiento

OFICIAL DE LA LEGION DE HONOR

Bustos de los defensores de Dreyffus

Lo que dice el capitán

París.—Ha llegado á su término el célebre proceso contra el capitán Alfredo Dreyffus.

El gobierno, estimando justa la absolutoria del acusado por la corte de casación y plenamente convencido de su inocuidad, ha repuesto á Dreyffus en su clase militar, dándole la comandancia del regimiento de Picquart. Se le ha condecorado también con la cinta de la Legión de Honor.

Dreyffus es ahora el héroe feliz de las imaginaciones populares.

El senado nacional acordó erigir una galería especial en la cámara, que contenga los bustos de Trarieux y Scheurer-Kestener, defensores del capitán Dreyffus en el célebre proceso.

Un redactor de "L'Temps" reportó al capitán Dreyffus, quien se mostró agradecido á sus elocuentes defensores y dijo que el carácter militar que inviste le prohíbe explayarse

en dar otras informaciones á la prensa.

INGLATERRA

Dos nuevos acorazados

Londres.—El almirantazgo británico ha resuelto ordenar la construcción de dos nuevos acorazados de primera clase.

Choque entre un ómnibus y un automóvil

VICTIMAS

Comunican de Brighton que se ha realizado un choque entre un automóvil y un ómnibus.

De este choque han resultado diez muertos y 26 heridos.

Reducción del ejército

Un proyecto en la cámara

Se presentado á la cámara de los pares un proyecto reduciendo el ejército activo á 20,000 hombres.

Oficiales suecos disfrazados

Invasión del Turkestán

Comunican de Tokio que el gobierno del mikado sabe que oficiales suecos disfrazados de mercaderes invaden el Turkestán y la Mongolia.

Se anuncia así mismo que esta noticia ha producido sensación en los círculos militares del Japón.

ITALIA

Maniobras de la escuadra

Roma.—Anúncianse para septiembre próximo las maniobras de la escuadra italiana.

Temporal en el Mar Jonio

20 millones en pérdidas

Llegan noticias alarmantes sobre los daños y víctimas causados por un violento temporal desencadenado en el Mar Jonio.

Se dice que han naufragado varios vapores griegos é italianos y que las pérdidas ascienden á veinte millones de liras.

ESTADOS UNIDOS

Choque de trenes

Muertos y heridos

Búfalo.—En la línea de esta ciudad a Washington se ha realizado un formidable choque de trenes, causando muchas víctimas.

Se sabe que, se han constatado, hasta ahora, 6 muertos y 45 heridos, como resultado de este siniestro ferroviario.

La guerra centro-americana

Derrota del ejército salvadoreño

Muerte de un jefe

New York.—Se confirma la noticia que se recibió de haber sido derretado el ejército de San Salvador, en la batalla librada en las inmediaciones de Jicaro.

Se sabe también que las huestes guatemaltecas se han apoderado de una extensión considerable de territorio salvadoreño.

A última hora se anuncia oficialmente la muerte de Obligado, jefe superior del ejército de San Salvador, en la batalla de Jicaro.

ESPAÑA

EL NUEVO ACORAZADO

"ARGENTINA"

Madrid.—El nuevo acorazado español, que está en construcción, se llamará "Argentina", en homenaje á la gran república sud americana.

Guerra de tarifas

Alarma en el comercio

Corre el rumor de que sobrevendrá una guerra de tarifas con Francia, á consecuencia de las últimas altas que el comercio francés ha impuesto á las mercaderías españolas.

Con este motivo el comercio en

general está alarmadísimo, pues con la guerra de tarifas sufrirá ingentes pérdidas.

Estación naval en Argentina

Se ha resuelto, por el gobierno, establecer una estación naval española en el Río de la Plata. Ya han terminado las gestiones con la cancillería argentina, entablados con este objeto.

BRASIL

Los delegados chilenos

Cumplimentaciones

Río Janeiro.—Fondeó en este puerto el vapor que conduce á los delegados chilenos ante el congreso Panamericano.

Numerosos personajes y una comisión permanente de recepción de delegados extranjeros, nombrada por el gobierno, fueron á cumplimentarlos á bordo.

La renuncia del presidente

Lo que dicen los diarios

Los diarios más caracterizados de esta capital desautorizan la versión que circuló sobre que el señor Penna, presidente de la república, iba á renunciar su alta investidura á consecuencia del movimiento revolucionario de Matto Grosso.

ARGENTINA

La salud de Pelligrini

Buenos Aires.—La salud del señor Carlos Pelligrini, que inspiraba serios temores, ha sentido una leve mejoría, lo que no se considera de buen augurio, pues la dolencia del ilustre enfermo es sumamente grave.

Emilio Mitre, á Europa

Don Emilio Mitre, hijo del ilustre general fallecido últimamente, se ha dirigido á Europa, donde piensa permanecer por algún tiempo.

Litigio Perú-boliviano

8 cajones con documentos

La aduana de este puerto despachó ocho cajones, conteniendo documentos sobre el litigio de límites entre el Perú y Bolivia, que han venido consignados á la legación peruana en la Argentina.

Clausura del congreso

Se rumorea en los círculos parlamentarios que el presidente de la república señor Figueroa Alcorta piensa clausurar el congreso nacional en setiembre próximo.

Nuevas vías al puerto

Cuatro millones de nacionales

Se proyecta, por el ejecutivo, construir nuevas vías al puerto y cuyo costo está calculado en cuatro millones de nacionales. Esta obra, dice, se emprenderá en abril del próximo año.

CHILE

Directora de escuela normal

Santiago.—Se ha contratado en la república de Estados Unidos á la preceptora Miss Agnes Ewing, para que venga á dirigir una de las escuelas normales de la república.

Recepción en la legación peruana

Hoy se ha hecho una brillante recepción en la legación peruana, agazajando al candidato, señor Montt, con motivo de su triunfo en las pasadas elecciones.

Recepción de los delegados chilenos en Río Janeiro

Cablegramas recibidos á última hora anuncian de Río Janeiro, que los delegados chilenos en el congreso panamericano, han tenido una brillante recepción por parte de las autoridades y el pueblo de Río Janeiro.

Buscando un vapor

Se ha ordenado que la cañonera Magallanes y un escampavias, busquen

al vapor Maine, cuyo paradero se ignora, creyéndose que dicha nave ha ya naufragado cerca de las costas del sur.

Ultima recepción del ministro de relaciones exteriores

Se anuncia que mañana, dará, el ministro de relaciones exteriores, la última recepción á los ministros diplomáticos, que se hallan en esta capital y á sus numerosas relaciones, suspendiendo la serie de recepciones durante algún tiempo.

Reunión de jefes de marina

Se oponen al envío del «Prat»

El gobierno desiste

Pidiendo antecedentes sobre este asunto

Las reparaciones navales en Chile

Explicaciones del ministro Claro

Hoy se ha efectuado una reunión de los jefes superiores de marina de la armada nacional, con el objeto de tratar, sobre la actual cuestión que está preocupando á los círculos militares. Después de un ligero debate, la mayoría estuvo porque se haga oposición al proyecto de enviar el crucero «Arturo Prat» á Europa para que se haga las reparaciones necesarias.

A última hora, corren rumores de que el gobierno ha desistido de su empeño, de enviar precisamente á Europa el crucero «Prat».

El señor Raul Edwards ha pedido al gobierno que le dé á conocer los principales antecedentes que influyen para tomar esta determinación y censura esta medida gubernativa, pudiendo hacer las reparaciones de dicho crucero en los astilleros nacionales, sin que haya necesidad de mandarlo á un astillero europeo.

El ministro de justicia, señor Claro, ha explicado la medida, demostrando que es muy conveniente, tanto para la buena reorganización de la armada, cuanto para que las obras sean garantizadas y de alguna duración.

UN COMPLICE DE DUBOIS

APREHENDIDO

Avaluación de una cadena robada á Titius

Deloy preso sorpresivamente

Dubois experimenta un fuerte sacudimiento al verlo

ACUMULAMIENTO DE PRUEBAS

Todos los crímenes imputados á Dubois

El reo se defiende con el silencio

Se ha aprehendido recientemente al joven Deloy, sindicado de complicidad en los crímenes de Dubois.

Ha sido plenamente comprobado que el joven Deloy, fué á una joyería de la calle Victoria, á hacer avaluar una cadena de oro que pertenecía á una de las víctimas de Dubois, el señor Titius, resultando también que estaba acompañado de otro individuo que fué el mismo Dubois.

Este cómplice ha sido apresado el día de ayer de una manera sorpresiva, pues, ya se tenían sospechas de él.

Dubois al verlo penetrar á la sala del juzgado experimentó un fuerte sacudimiento nervioso, quedando desde este momento triste y abatido.

El juez ha terminado de efectuar el acumulamiento de pruebas de todos los crímenes, los que han sido imputados á Dubois.

Después de que se le dé la respectiva condena, el juez, pedirá á Dubois su confesión plena, elevando luego el proceso al carácter plenario.

El reo se concreta á defenderse guardando un absoluto y estricto silencio.

Fiestas francesas

Con mucho entusiasmo se han iniciado las fiestas francesas.

La colonia francesa ha preparado varios festejos para celebrar el 14 de julio aniversario de la toma de la Bastilla.

Nuevo directorio radical

Se felicita á Montt por su triunfo

La asamblea radical, que se ha reunido anoche, ha nombrado un nuevo directorio, el que ha resuelto enviar

una esquila de felicitación al señor Pedro Montt, con motivo del brillante triunfo que ha obtenido en las pasadas elecciones presidenciales.

«El Mercurio» y las conferencias diplomáticas

«El Mercurio» encuentra muy injustificados los ataques que dirigen algunos diarios á las conferencias que celebran el plenipotenciario peruano y el ministro de relaciones exteriores, ya que el señor Alvarez Calderón, ministro peruano, tiene derecho de ser servido, cada vez que lo solicite.

El viaje de Mr. Root

«El Ferrocarril» estima muy provechoso el viaje emprendido por Mr. Root, hacia la América del Sur, sin haber despertado los recelos de las naciones europeas.

INTERIOR

ORURO

UN NUEVO DIARIO

La compañía Florit solicitando subvención

Movimiento de obreros cochabambinos con dirección á Oruro

Julio 14.

Pronto saldrá á luz un nuevo diario, cuyo programa aun no está completamente definido.

La compañía de zarzuela Florit, ha solicitado al concejo municipal una subvención para dar otra temporada teatral.

El municipio ha denegado esta solicitud.

Esta noche se pone en escena la zarzuela francesa «La Poupée».

Comunican de Cachabamba, que se produce un grande movimiento entre los obreros para venir á Oruro en demanda de trabajo en las obras de ferrocarriles.

José Paravicini, Florian Zambrana y Honorato Soto vuelven á manosear en algunos artículos publicados en «La Tarde» á la dirección de «El Diario» de esa ciudad; en la forma más brusca y soez.



—Ha regresado de la vecina república del Perú, donde fué con asuntos particulares, el señor Carlos Flores.

—Desde ayer se encuentra entre nosotros Mr. A. Batis.

—Esta mañana se ausentó á Sica-sica el diputado nacional, doctor Tomás Vera Carrasco.

—Por el tren de ayer ha llegado á esta ciudad, el doctor Abel I. Campos.

—El doctor Rafael Morales Villazón, oficial mayor del H. senado y miembro de la redacción de nuestro diario, que en días pasados estaba muy enfermo, se encuentra mejorado.

—Del puerto de Guaqui, ha llegado ayer el señor Manuel Vicente Ballián hijo.

—Precedente de Arequipa, se encuentra entre nosotros, el señor A. Reinoso. Viene con asuntos comerciales.

—Desde ayer se encuentra en esta ciudad el señor Enrique Careaga.

—Anoche se realizó en el salón comedor del Gran Hotel, el banquete con que los miembros de la comisión francesa, celebran el aniversario de la revolución del 14 de Julio.

Reinó mucha cordialidad y SPRT. Los concurrentes se retiraron en avanzada hora, gratamente impresionados. Una escogida orquesta amenizó la fiesta.

—Se encuentra enferma la señora Carmen Vega de Castillo.

—La señora Rosa P. del Carpio que en compañía de su familia se halla ausente en el campo, se ha resituado á esta ciudad.

—Mañana en la noche, ofrece el señor Luis Ernest, una tertulia, en honor de su esposa la señora Carmen de Ernest, que cumple años.

—El batallón «Independencia» 20. de línea, fué objeto anoche en su entrada á esta ciudad, de una entusiasta manifestación por parte de la juventud y el pueblo.

—De sus propiedades de Yungas, se encuentra entre nosotros, el señor Benigno La Faya.



El programa de las fiestas julias es el siguiente:

Día 14
A horas 3 p. m. Recepción de los señores delegados de las juntas municipales del departamento, por el H. concejo, en la casa consistorial,
A horas 8. Velada literario musical, por el cuerpo docente, el Centro Musical y otras asociaciones, en el local del Teatro, con más la distribución de premios a los alumnos sobresalientes de las escuelas municipales en los exámenes de 1905.

Día 15
A horas 10 a. m. Distribución de fruta a los niños e inválidos del Hospicio de Huérfanos.

A hora 1 p. m. Seizará el Pabellón Nacional en el palacio del ayuntamiento, en presencia del H. concejo, delegados de provincia y alumnos de las escuelas municipales, amenizada por la banda de músicos del colegio de Artes y Oficios.

A horas 1 y 30. Inauguración de los certámenes de tiro al blanco por las sociedades "Franco Paceña" y "Artesanos de La Paz", en sus respectivos polígonos, con premios de medallas y diplomas que les otorgará el H. concejo.

A horas 2. Match de foot ball por las diferentes sociedades de la localidad, en el field de la avenida "12 de diciembre", con obsequios de artes a los victoriosos.

A horas 2. Estreno de la plazuela y mercado de San Francisco, en cuyo acto llevará la palabra el vicepresidente municipal e inspector de obras públicas, señor Felipe Pinilla.

A horas 2 y 30. Entrega del parque "Alonso de Mendoza" a la junta de vecinos de la parroquia de San Sebastián, mediante discurso pronunciado por el secretario del H. concejo, señor de Villegas. La plaza y parque serán lujosamente ornamentados por los vecinos de esa zona.

A horas 3. Gran corrida de toros en el redondel de Santa Bárbara, por la empresa Troni.

A horas 3 y 30. Entrega al tráfico público la calle "Pichircha", exoresamente engalanada por la sociedad Obreros de la Cruz, con motivo del edificio especial que construye en dicha calle para su escuela de varones.

A horas 7. Iluminación general de la ciudad y especial del "Parque Mollo" y los mercados públicos.

A horas 7 y 30. Procesión de teas que, precedida de una banda de músicos, partirá de la calle "América" y terminará en la plazuela "Venezuela".

A horas 8. Retreta general e iluminación a retorno de la plaza "16 de Julio".

A horas 9. Instalación del Centro Social de Obreros.

A horas 10. Gran baile de máscaras en el Teatro Municipal.

Día 16
A horas 6 a. m. Los alumnos de las escuelas municipales y el pueblo de Murillo, reunidos en el parque "16 de Julio", entonarán los himnos Nacional y Paceño, al son de las bandas de música; y recorrerán en masa por las plazas y calles de la ciudad, disolviéndose en la Alameda al pie de la estatua de "La Paz".

Los niños concurrientes serán convenientemente obsequiados. Durante este tiempo, los pitos de las fábricas a vapor y usinas e eléctricas de la ciudad, así como las locomotoras del ferrocarril, saludarán al pueblo con sus silbatos.

A horas 9. Misa en la iglesia de la Merced, mandada oficiar por la sociedad "El Porvenir de Artesanos", con motivo de la renovación de su directorio.

A horas 10. Solemne Misa de gracias en el templo de Santa Teresa, con asistencia del H. Ayuntamiento y comunidades reliji sus.

A horas 11. Procesión de la histórica imagen de Nuestra Señora del Carmen, declarada Patrona de las Armas de la república.

A hora 1. Procesión cívica patriótica, con la concurrencia de las colonias extranjeras, asociaciones diversas, cuerpo docente de instrucción municipal, alumnos de los colegios y escuelas en general, pueblo, etc., etc., que, presidida por el H. concejo departamental, partirá del Prado y recorrerá las calles, Recreo, Loayza, Mercado, Yanacocha, Recreo, San Francisco, Lanza y Comercio, finalizará en el Altar de la Patria, expresa y elegantemente levantado en el frontis del palacio legislativo, con la lectura de la proclama de la junta tuitiva y una alocución del caso por el presidente del ayuntamiento doctor Adolfo Ortega.

La instrucción, las artes, el trabajo y las industrias, así como la fecha gloriosa que se recuerda, serán representadas por carros alegóricos, custodiados por el personal de comisarios y gendarmes de la policía urbana.

A horas 8 p. m. Paseo e iluminación especial en la Alameda, donde habrán toda clase de juegos y distrac-

ciones, amenizados por la banda del colegio de Salesianos.

Día 17
A horas 10 a. m. Entrega del anfiteatro del hospital Laudeata a la facultad de medicina.

A horas 12. Inauguración del puente de la "Lozería" y de las calles recientemente terrapienadas en la Nueva Paz.

A horas 2. Distribución de máquinas de coser a las familias pobres de la ciudad, mediante sorteo.

A horas 2 y 30. Carrera de caballos sunichos, con jinetes indígonas, en la avenida de "San Jorge", con premios de ropa y útiles a los vencedores.

A horas 8 y 30. Función de gala en el Teatro Municipal.

Día 22
A horas 2 p. m. Solemne distribución de premios a los victoriosos en los diferentes certámenes, y a los propietarios que se hubiesen distinguido en la ornamentación e iluminación de sus casas, en el salón del H. concejo.

Esta noche tocará en el parque Murrillo, el batallón Loa 4º de línea, las piezas siguientes:

10. Los compañeros, marcha por E. Leblan.

20. Ráfagas de alegría, vals por J. Strauss.

30. Rey que rabié, por el maestro Chapi.

40. Cuadros de fantasía, vals por J. Strauss.

50. Siempre alegre, chottis por F. Suárez.

60. De luchadores, marcha por E. García.

La banda del Regimiento de Artillería de Montaña, hará oír esta tarde en el Prado, las piezas siguientes:

10. Tannhauser, marcha.

20. Preludio y final de la zarzuela "Si yo fuera Rey".

30. Por tí todos me envidian, vals boston por Metallo.

40. Después del baile, vals.

50. La Oriolla, marcha final.

ESPECTACULOS

Corrida de toros.—Hoy tiene lugar en nuestra plaza de toros la última corrida de la temporada, en beneficio del aplaudido espada Gregorio Lazo «Palito».

Se nota gran entusiasmo para asistir a ella, pues, a más de los prestigios del beneficiado, el programa es por demás atrayente y variado.

Bibliografía

Revista. Se anuncia para mañana la aparición de "Actualidades", revista que se publicará quincenalmente. Registrará material de lectura interesante y variado, y estará ilustrada con fotografías de actualidad. Dada la consagración de su director, el periodista don Juan de D. Rodríguez V., auguramos éxito satisfactorio a la nueva publicación.

NOTAS ADMINISTRATIVAS

Prefectura.—Despacho del día 14 de julio de 1906.

Se concede a W. H. Foulkes, dos mil pertenencias sobre vetas de cobre con la denominación de "Volcán" en el asiento mineral de Corocoro.

Se concede a Juan J. Peralta treinta pertenencias sobre vetas de estaño en el cantón Colquiri de la provincia de Inquisivi, con el nombre de "La Fortuna".

Estefanía Tarqui contra el corregidor del cantón Calacoto. Pase al subprefecto de Pacajes.

Vicenta Riveros contra Jorge Rodríguez. Descúntese por el habilitado del batallón 3º del haber de Rodríguez, en favor de la primera.

Se libró orden instruida para las diligencias de posesión de la mina "El Tajo" de Isaac L. Fernández.

José Baroni, deduciendo oposición al mineral "La Concordia" de Juan P. Rodríguez. Traslado.

Cosme Linares, manifestándose por parte en la tramitación del mineral "Nicomedes" Trágasale.

Juan Linford, en la oposición al mineral "Chorus colto" de Juana de Sever. Traslado.

Se expidió título ejecutorial del mineral "Zenobia 2" de Militades Armas.

Faustino A. Jiménez, sobre el mineral "San Javier" con oposición de J. Minor Gainsborg y otros. Vista.

Victor Aldana, pidiendo prórroga para las diligencias posesorias del mineral "El Trabajo". Abóñese previamente las patentes.

Delfín R. Duarte, pidiendo aprobación de las diligencias de posesión del mineral "San Antonio." Vista.

petuo Socorro" de Adolfo Baldivia, por Arturo Loayza.

INSERCIÓN

PARA EL ALBUM DE LA SEÑORITA CARMEN MALLO

¿Cantar quisiera mi laud, tu belleza, rrandando, de mi arpa, un sonido, resumen de alegría y tristeza, mezcla de desesperación y contento, emblema del alma que en su lamento no olvidará de tu amor la pureza. J. E. S.

NOTAS DEL DIA

Velada escolar: La función con que nos obsequió anoche el concejo municipal, resultó espléndida y amena. Los alumnos de las escuelas municipales que tomaron parte en la fiesta, desempeñaron sus respectivos papeles con gran lucimiento y gallardía, mereciendo nutridos aplausos de la enorme concurrencia que afluyó anoche a nuestro coliseo.

No se podía exigir mayor corrección a los coros de niñas dada su corta edad y su poco ó ningún saber en achaques teatrales y de música.

La representación de "La Virtud Premiada", pequeña obra moral-infantil, corrió á cargo de distinguidas alumnas de las escuelas municipales de niñas.

El argumento raya en sencillez y belleza. La señorita Emilia Lanza, á quien estaba encomendado el papel de protagonista, interpretó la obra con toda corrección, pues, hizo una Luisa admirable y vaya que era bien admirable por su simpática apostura y bello continente. No le escasearon aplausos á la señorita Lanza y por nuestra parte nos complacemos en darle nuestro parabién.

El papel de Enriqueta, que desempeñó la señorita María Zapata, estuvo correctamente interpretado y la gentil debutante cosechó merecidos aplausos, amen de que en la parte coreográfica fué estruendosamente ovacionada.

La señorita Cristina Velarde, hizo una Petra intachable y no pudimos menos que admirar la soltura con que actuó.

La señorita Dalinda Tapia [Amalia] mereció los aplausos de la concurrencia por la propiedad de su interpretación.

Y María Salinas, la monísima muñequita, batió el record. En "María", papel que desempeñó con inimitable gracia, fué aplaudidísima.

En resumen, la fiesta escolar resultó bonita y, por ello, vayan nuestros parabienestar a sus organizadores.

Desde New York

(Especial para «El Diario» de La Paz)

La tercera Conferencia Internacional Americana que se reunirá en Río Janeiro el próximo mes de julio ha dado ya bastante que pensar tanto a los países de América como de Europa. Se entiende que esta será una conferencia y no un congreso que discutirá algunas cuestiones delicadas, adoptará varias resoluciones y hará ciertas recomendaciones, y algunas de sus aspiraciones serán traducidas en forma de tratados; pero no legislará.

Esta tercera conferencia tiene un campo de acción mucho más amplio que la primera reunida en Washington en 1889-90, y que la segunda reunida en México en 1901, debido á las nuevas y variadas condiciones que presenta el mundo de día en día.

Como la conferencia que se reunirá en Río Janeiro se ha anticipado á la segunda de La Haya, sus deliberaciones se conducirán en el conocimiento de que las cuestiones que se discutan y que no afecten únicamente al nuevo mundo, serán presentadas á la conferencia de La Haya.

Ha un acomeo especial al reunirse esta tercera conferencia en la capital del Brasil. La primera que se reunió en Washington fué un tributo á la gran república cuyas bases son una herencia de las instituciones anglo-sajonas; la segunda, celebrando sus sesiones en el país gobernado por Portirio Díaz, una de las notabilidades del siglo, pagó con ello un tributo á los países latino americanos; y la tercera, reuniéndose en un país cuyo lenguaje y tradiciones pertenecan al ramaje portugués de la familia latino americana, es un reconocimiento al progreso realizado en el país que por sus múltiples cualidades está llamado á ser el más potente de la América latina.

A lo que en la conferencia se le dedicará mayor atención será á la discusión de la doctrina formulada por el reconocido y celebrado jurista sudamericano D. Carlos Calvo, de Argentina. El principio fundamental de esa doctrina es la negación del derecho que las naciones acreedoras creen tener de acosar por medio de la fuerza á las naciones deudoras. La discusión de este asunto será un

preliminar para someterlo á la conferencia de La Haya.

El valor y la utilidad comercial que esta conferencia traerá para los países de la América apenas puede calcularse al comparar el aumento del comercio de los Estados Unidos con los países del Sur, el que antes de la primera conferencia no llegaba sino á \$ 60.000.000-00, mientras que hoy asciende á \$ 200.000.000-00.

Las conferencias celebradas en Washington y México dieron gran impulso y vida al plan del Ferrocarril Panamericano, el que aún cuenta con la cooperación de Davis y Carnegie distinguidos millonarios que desde un principio han sido los principales empresarios de esta obra que tantos beneficios ha de traer para el comercio de la América y del mundo entero. El reporte que sobre este asunto se presentará á la conferencia muestra los progresos hechos, y dará nuevas energías para emprender y prolongar nuevas vías en algunos países.

El comercio y el progreso en todo sentido de los Estados Unidos parecen venir á confirmar la idea de Mr. Blaine, de que con el tiempo habrá aquí un capital sobrante que no tendrá colocación en las empresas del país, y que tendrá que buscar modos de inversión en los países vecinos desarrollando sus industrias, vías férreas y comercio.

La visita que hará el Secretario de Estado, Mr. Root, á la conferencia de Río Janeiro está lejos de ser mero cumplimiento. Ello será un reconocimiento por parte de los Estados Unidos, del lugar íntimo que en el gobierno y política de este país ocupan las relaciones panamericanas tanto en su parte comercial como política; lo que queda aun más demostrado por la visita que Mr. Root se propone hacer á varias de las capitales sudamericanas. Su viaje y el trato que tendrá con los hombres notables de las repúblicas de la América Latina, no pueden menos de traer grandes beneficios. Su presencia en Sur América lo capacitará para remover muchas causas de disgusto y malversación de ideas emitidas por políticos de los Estados Unidos y facilitará la expansión de las relaciones financieras y comerciales que este país trate de ensanchar. Esa visita traerá consigo el esclarecimiento de la ignorancia en que se vive aquí con relación á los países de Centro y Sur América. Se puede decir que el mismo pueblo americano es quien hará el viaje á las naciones del sur, y con solo los conocimientos que adquiera y las ideas que rectifique, se podrá tener como de verdadero provecho, pues indudablemente que con nuevas ideas los unos de los otros, se estrecharán más las relaciones entre las naciones de América.

En uno de los últimos números del «Sunday World», una compañía teatral hizo publicar un aviso en que decía que necesitaba una joven hermosa y graciosa que no pase de 22 años de edad, que tenga cinco pies de altura y que no tenga miedo de arriesgar su vida dos veces al día; al que en el término de 24 horas contestaron 1,000 neuyorquinas, cada una á cual más hermosa, todas de la edad y altura señaladas, y ansiosas de hacerse al salario de \$ 100 por semana que se asignaba á esa posición. A razón de \$ 100 por semana y arriesgando la vida dos veces al día, resulta que por cada riesgo admitían \$ 8.35, ó sea que en esa suma aprecia su vida cada una de las mil neyorquinas que se ofrecían para desempeñar el papel propuesto por la compañía teatral, según el aviso del periódico aludido.

Norte América es el país de los multimillonarios; mientras que en Rusia hay uno, el czar, en Alemania dos, en Francia seis y en Inglaterra tantos como en el resto de Europa, los Estados Unidos tienen tantos como el resto del mundo.

Esto es un país en donde el obrero gana el doble de lo que puede ganar en cualquiera otro país, que es siete veces más rico que el imperio ruso, á donde vienen capitalistas y obreros de todas partes del mundo y donde la riqueza aumenta más rápidamente, sin ser por ello un milagro el origen de tamañas fortunas que se deben á ciertas condiciones que no existen en los demás países.

El estudio antropológico de los multimillonarios casi nunca demuestra genio. Casi todos ellos tienen una frente cuadrada y ancha, la quijada bien desarrollada, lo que indica energía, tal como se demuestra en Rockefeller, Wanderbilt, Morgan, Gound y Sage. Ellos carecen regularmente de cultura y se parecen á los grandes militares más bien que á los hombres de artes y de ciencias. Carnegie, Wanderbilt, Gould y Young se distinguen por la selección de sus empleados que son todos modelos en precisión, rapidez é

inexorabilidad en todo lo de sus esferas.

Carnegie dice en uno de sus libros que "es raro que los hombres reputados como estudiosos sean aventurados en los negocios."

Casi todos los archimillonarios han sido pobres cuando niños. Carnegie, Clark, Krugtil y Hill han descendido de labriegos; Clafin, Jordán, Barrfields, Fiald, Rockefeller y Sage fueron pequeños secretarios, y Edison telegrafista. "Nacer pobre, según Carnegie, es una gran cosa. La gente deplora, dice él, el ser pobre; pero es evidente que solo los desheredados alcanzan el éxito máximo en la vida.

La dependencia que la llamada República de Panamá tiene de los Estados Unidos ha venido á demostrarse claramente con motivo de las próximas elecciones para presidente de ese flamante estado. El partido conservador predominante hoy en el gobierno de Panamá ha querido pener toda traba posible para coartar á los liberales; pero éstos en el entendimiento que tienen de que aquella república solo es en el nombre y que en realidad es lo que los estados Unidos quiere que sea, han apeledo al presidente Roosevelt, para que intervenga de una manera directa y oblique al presente gobierno á permitir votaciones enteramente legales. Lo que Roosevelt, hará no se sabe aún, pero lo que si se vé más claramente hoy es que el camino se allana más para que el día de mañana envíe este país hallá al hombre per quien deben votar y á quien deben elegir presidente quíranlo ó no los pobres panameños.

New York, junio 6 de 1906.

Corresponsal.

COMUNICADO

Los redactores de la "Tarde"

Señor director de «El Tribuno»: Presente.

Muy señor mío: He visto que en la primera edición de su ilustrado diario de hoy día, se ha empezado á hacer caer la sanción de la justicia social sobre los tres pícaros que enclan una hoja de esta ciudad, llenándola de las más crasas injurias contra toda la sociedad de Oruro.

Ya era tiempo. Bien se hace en azotar á esos tres sujetos corroídos por la lepra moral que les envuelve.

Digo bien, por que á usted, señor director, han ido á buscarlo insistentemente y á inciar en su nombre y persona toda la podredumbre de sus almas, sin que usted las haya tocado para nada. "Quien busca, encuentra", dice el adagio y quienes provocan á usted siempre suelen salir limpios de polvo y paja....

Y digo bien, porque esos tres sujetos son el alma de aquel pasquin.

Bueno está que los bobos se engañen con que Paravicini y Zambrana no toman parte en la crónica. Esa es una desvergüenza de estos «pobres diablos».

Todo el mundo sabe que Makiénzie, Penny y Balloncito son irresponsables y que los únicos mangoneadores son Zambrana, que es el "director por cinco años" y Paravico que es el payaso por otros cinco.

Es ridículo que Paravicini y Zambrana saquen la brasa por mano ajena y trate de lavarse las manos.

Eso lo hacen, Zambrana por eunuco y Paravicini por danzante.

Soto es apenas el pongoito de la casa. Soto insulta por la paga, insulta por el miserable pró que le pagan Makenzie Penny y Balloncito.

Soto es el autor de aquella "Silueta" de Balloncito, cuyo servilismo hizo enrojecer á todos los que la leyeron y cuyos conciertos obligarían á cortarse la mano ó quitarse el cuello á cualquier joven de mediana dimidad.

Pero Soto es capaz de todo y como vive de una y carne con aquella tarántula en cara de mula, que es un bolsón de monedas va resultando a hora, otra tarántula tanto ó más peligrosa que aquella.

Misapiados señor director. Bien dijo usted alguna vez: "al pasquin con el pasquin".

Si, y ciertas lepras solo se curan con el hierro calentado al «rojolano».

Los que se atreven á insultar á las señoras de una sociedad, merecen mucho más!

Aplausos á "El tribuno"! Oruro, julio 10 de 1906.

Pigmalión. (De "El Tribuno" de Oruro).

Empresa de Teléfonos. Hacer saber á sus abonados la imposibilidad de los servicios desde hoy, postergándose hasta el 17 del mes en curso. La Paz, julio 14 de 1906.



**Banco Industrial**  
De conformidad al artículo 51 de los Estatutos, se cita a los señores accionistas, a la Junta General ordinaria que tendrá lugar en el local del Banco, el 27 del actual a horas 3 p. m. Queda cerrado el registro de transferencia de acciones hasta el día siguiente de la Junta.  
La Paz, julio 10 de 1906. 15v  
**H. Gutiérrez.**  
Director Gerente.

**Sociedad Sucre**  
Se invita a todos los miembros de esta Sociedad, a la sesión que celebrará el día jueves 12 del presente mes, a horas 8 y 30 p. m., en casa del socio don Carlos Flores Quintela, Teatro 87, con objeto de renovar el directorio, conforme a sus Estatutos y acordar la manera cómo concurrirá a las próximas fiestas del 16 de Julio, La Paz, julio 10 de 1906.  
*Los Secretarios.*

**Gaceta Judicial**  
Se vende a Bs. 4 por año en el bufete del doctor **Walter A. Méndez Chirinos** 26.  
Se compra los años correspondientes a 1888 y 1899 y se hace canje de números antiguos.  
**ANUARIOS**  
Compra **Walter A. Méndez**, en su bufete, Socabaya No. 28.  
La Paz, mayo 28 de 1906. 1m

**Importante**  
Por motivo de viaje se alquila una casa nueva, estilo moderno y amoblada, como para una familia. Calle Chirinos, próxima a la plaza. Detalles en esta imprenta.  
La Paz, julio 4 de 1906. 15v

**"Gran Bar Eléctrico"**  
Se pone en conocimiento del público, que desde la fecha, queda instalado este moderno y elegante establecimiento, en la Estación de Challapampa, donde encontrarán las personas de buen gusto, una variedad de refrescos, conservas de las más afamadas marcas, los licores más finos y garantizados, galletas escogidas, confites, bombones, varias clases y una infinidad de artículos para viaje.  
Además encontrarán desde las seis a. m., té, café, leche, chocolate, lomititos, sandwiches, etc. etc., todo a precios módicos.  
La Paz, julio 4 de 1906. 1m

**Las Constituciones Políticas de Bolivia**  
Estudio histórico y comparativo por  
**Genaro Sanjines**  
Cada ejemplar a Bs. 3 en la librería de **M. Lakermance.**

**Bonos de Compensación Militar**  
Se compra al mejor precio en el "Ahorro Popular".  
Ayacucho número 34.  
**AVISO IMPORTANTE**  
Se desea un buen contador para una hacienda de gomales en Mapiro; se paga un buen sueldo, proporcionándose además, habitación, mesa y los gastos de movilización desde esta ciudad hasta el lugar donde será destinado. Se garantiza lo bueno del clima.  
Referencias y demás detalles en esta imprenta.

**César A. Cardozo**  
ABOGADO  
Gestiones judiciales y administrativas.  
Estudio Ballivián No. 2. Teléfono No 50. Casilla de correo No 25.

**Delfín Quiroga**  
ABOGADO  
Estudio, calle Junín No. 1. Consultas de 8 a 1 a. m. despacho de 12 a 3 p. m.  
Chulumani, febrero 7e 905.

**Miguel Centellas Tellez**  
ABOGADO  
Trasladó su estudio a la calle Chirinos No. 92, casa Isaac V. Vila, antigua imprenta de "El Nacional".

**Walter A. Méndez**  
ABOGADO  
**Jose M. Cernadas**  
ABOGADO  
Bufete calle Loayza No. 102  
Horas de consulta de 12 a 5 p. m.

**Ferrocarriles del Sur del Perú Es indiscutible que vendemos más barato que nadie.**

**Navegación del Lago Titicaca**  
Aviso al Público

Para la importante Romería a Copacacana, la Empresa de Vapores del Lago ha fijado el siguiente itinerario:

Martes	Julio	24	Sale de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	2 p. m.
Miércoles	"	25	Sale de id	7 a. m.
"	"	"	Llega a Guaqui	2 p. m.
Viernes	"	27	Sale de id	9 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	4 p. m.
Sábado	"	28	Sale de id	7 a. m.
"	"	"	Llega a Puno	2 p. m.
Martes	"	31	Sale de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	2 p. m.
Miércoles	Agosto	1º	Sale de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Gurqui	2 p. m.
Viernes	"	3	Sale de Guaqui	9 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	4 p. m.
Sábado	"	4	Sale de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Puno	2 p. m.
Martes	"	7	Sale de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	2 p. m.
Miércoles	"	8	Sale de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Guaqui	2 p. m.
Viernes	"	10	Sale de Guaqui	9 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	4 p. m.
Sábado	"	11	Sale de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Puno	2 p. m.
Martes	"	14	Sale de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	2 p. m.
Miércoles	"	15	Sale de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Guaqui	2 p. m.
Viernes	"	17	Sale de Guaqui	9 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	4 p. m.
Sábado	"	18	Sale de Copacabana	7 n. m.
"	"	"	Llega a Puno	2 p. m.
Martes	"	21	Sale de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	2 p. m.
Miércoles	"	22	Sale de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Guaqui	2 p. m.

Con lo que permitirá los viajes de la Romería.

**Tarifa de pasajes**

De Puno a Copacabana ida y regreso	1a. clase \$	12.40
Id id	2a. clase "	6.40
De Guaqui a Copacabana ida y regreso	1a. clase Bs.	12.00
Id id	2a. clase "	8.08

**NOTA:** Los pasajeros serán admitidos a bordo solamente el mismo día del viaje.  
Los trenes de pasajeros en conexión con este servicio saldrán de La Paz (Estación Challapampa), los días 27 de Julio, 8, 10 y 17 de Agosto a las 5 a. m., a fin de llegar a Guaqui media hora antes de la partida del vapor. Los pasajes se expenderá el día antes de la salida y los equipajes se recibirán solamente hasta las 3 p. m. del día antes.  
Se previene que de ninguna manera se admitiran maletas 6 bultos en los carros eléctricos.  
Arequipa, julio 8 de 1906.

**LA EMPRESA**

**Empresa de Teléfonos**  
Se pone en conocimiento de los escritores, que la fuerte nevada del día de ayer, ha derribado muchos postes y destrozado la mayor parte de las líneas telefónicas, razón por la cual, la empresa se ve en la imposibilidad material de llenar su servicio, mientras se efectuen los trabajos de reparación de los desperfectos ocasionados por este caso de fuerza mayor.  
Se pondrá el mayor empeño para restablecer cuanto antes la comunicación telefónica.  
La Paz, julio 6 de 1906. 5v  
*p.p. Manuel Crespo. J. Gutiérrez Guerra.*

**Crédito hipotecario de Bolivia**  
Se pone en conocimiento del público que la lista de las Letras Hipotecadas cortadas el 22 del presente mes, está a disposición de los tenedores de Letras, en la oficina de caja del Banco.  
La Paz, junio 29 de 1906.  
*Alejandro Soruco Administrador.*

**Dr. Octavio Moscoso**  
TOMO III  
Años: 1897, 1898 1899 y 1900  
Registra más de 1,300 casos de jurisprudencia; a Bs. 6.50 ejemplar, meno la primera entrega a Bs. 5.00  
En la librería de Palza Hos.

**GANGOCHOS**  
En venta en la Cervecería Boliviana Nacional, el 100 a Bs. 20.

Obrás son amores y no buenas razones. No sirve hablar, ni perorar, ni decir, a voces en grito "Vendo barato." Hay que probarlo ¿Como? Pues ya se sabe: "Viendo y creyendo. Visiten.

**"LA BOTA ELEGANTE"**

CALLE DEL COMERCIO Nos. 42 y 44.—TELEFONO 10.  
Donde se prueba con hechos lo que aquí se anuncia Uds. dirán: Pero hombre, después de tanto oír hablar de "La Bota Elegante", tengo deseos de comprar algo en esa casa pero no sé que venden. Molo sé que todo es muy barato y que tienen un surtido grande, pero, ¿qué compro?  
Si es Ud. hombre Si es Ud. niño ó joven Si es Ud. Sra. ó Sta.  
Calzettes de fant- Calzados ingleses de Blusas de ceda y de  
sía todos números lana  
Id negros y crudos Gorras para escrito- Cinturones de previl,  
Camisetas y calzon- rito gamuza y cuero  
sillos de punto Camisetas y calzon Medias de hilo y al-  
Pañuelos de algodón sillos de punto godón  
hilo y seda Camisas de color y Guantes de previl,  
Suspendores y ligas blancas cabretilla de hilo y  
Colleras para puños Corbatas mitones  
y cuellos Cuellos Cuellos de toda clase  
Botanadura para pe- Calcetines de hilo la y encaje  
cheras na y algodón Enaguas de seda y  
Corbatas un gran Suspendores lana  
surtido Ligas. Zapatillas de previl  
Pecheras de hilo Guantes de piel de y de raso para baile  
Camisas de color y perro, de previl ca- Panolones de lana  
blancas bretilla y gamusa con para abrigo.  
Bastones con puño foros de y seda Además tenemos  
de plata marfil Bastones zuecas de goma con  
Paraguas y abrigos rolaines de punto de sus respectivos ta-  
impermeables. merino. cos. Seda en madejas  
Guantes de previl. Babuchas de cuero y y carretas de todos  
cabretilla, gamuza, puerto de lana colores. Botanadura  
lana é hilo Sombreros de fieltro para botas. Calzados  
Carteras y billeteras Ternitos de casimir para señoras cabal-  
Cigarreras de cuero, y punto de lana lleros y niños, pre-  
níquel y celuloide sentamos el más va-  
Espejos de vieja riado surtido. Los  
Cortaplumas precios en igualdad  
Bigoteras de clase, son más ba-  
Calzados "Friedman ratos que en cual-  
"Florshen" y "Regal quier boteria.  
Sloe"  
Chicotillos  
Antes de comprar calzado visiten nuestra casa, 42 y 44 calle Comercio.

**W. SANCHEZ & Cia.**

**GRAN CANTINA**  
EN LA  
**"Aurora 12 de Diciembre"**  
Se pone en conocimiento del público que desde la fecha, queda instalada una cantina de primer orden, en la que se ofrece un servicio esmerado. Cuenta con un surtido completo de conservas, licores extranjeros y del país.  
Asimismo, atiende banquetes, días de campo, matrimonios, etc etc; garantizando sus servicios con la puntualidad, esmero, gusto y aseo.  
La Paz, junio 29 de 1906. 8v p  
EL PROPIETARIO—  
**ZENON ALIAGA.**

**A. RUIZ ARAMAYO & CIA.**  
Empresarios de embarcaciones para la navegación de los ríos Mapiro, Kaka y Beni.  
Servicio entre puerto Mapiro y Rurrenabaque  
Trasporte de cargas, remesas y pasajeros.  
Para todo contrato dirigirse a sus agentes los señores  
**A. BARRAGAN & Cia.**  
Sorata y Puerto Mapiro

**"La Sin Rival"**

Fábrica de libros en blanco y encuadernación  
Premiada con medalla de oro en las exposiciones de Buenos Aires y Santiago de Chile, Lima y con diploma de 1ª. en La Paz-Bolivia Calle Indaburo, número 67.  
Se trabaja toda clase de libros en blanco y encuadernaciones de lujo así como a la rústica.  
La fábrica cuenta con materiales finísimos, venidos directamente y diferentes máquinas de sistema moderno; surtido de dorámenes completos y tipos de fantasía, todo de bronce.  
Se dora nombres en carteras, devocionarios y en todo material como: cinta, gros, terciopelo, felpa, cuero, tela, marfil y madera, todo a fuego.  
**NOTA.**—Se necesita niños aprendices:  
**GERARDO GARCÍA.**  
Director-Propietario.